

▼ Lilia Chacón trabaja en el Canal 32 de Chicago y es la estrella de las noticias

TICA ES LA CARA DE FOX EN CHICAGO, EE.UU.

ARIEL CHAVES GONZÁLEZ

achaves@diarioextra.com

Fotos: Jesline Anrango

A sus 55 años Lilia Chacón es una costarricense que nació en los Estados Unidos y que trabaja como periodista en el Canal 32 de la cadena internacional de noticias Fox de Chicago. Lilia pasó por el país la semana pasada para visitar a su hermano, y de paso nos regaló una entrevista con la finalidad de que la gente en el país la conozca como parte de la legión de periodistas extranjeros que laboran en cadenas norteamericanas.

Ella se une a Glenda Umaña en CNN, Wendy Cruz en Univisión, Freddy Serrano canal 27 de Laredo Texas, Alfredo Sánchez en Telemundo, Jorge Caamaño en Foxsport, Jorge "Chino" Díaz en Tuzosoccer por Foxsport y Flory Mata en Univisión Oklahoma.

▼ **Hola, ¿cómo empezó?**

-Empecé con Fox hace 21 años, mucho tiempo para una mujer en televisión, antes trabajé para CBS en Albuquerque, Nuevo México, donde el español me sirvió muchísimo porque es un lugar con muchos hispanos.

▼ **¿Qué cubre?**

-Mi especialidad son las noticias en vivo, las noticias políticas, noticias de investigación. Cada día es algo

"ME GUSTARÍA ENTREVISTAR A LAURA CHINCHILLA"



Glenda Umaña
CNN



Wendy Cruz
Univisión Dallas



Freddy Serrano
Canal 27 de Laredo
Texas



Alfredo Sánchez

¿Está con FOX en Chicago?

-Claro, pero igual me mandaron a Cuba, donde tuve el placer de entrevistar a Fidel Castro en español y me mandaron a Roma cuando murió el Papa.

¿Usted vivió en Costa Rica?

No, yo nací en los Estados Unidos pero mi padre es costarricense. Mi papá se llama Rafael Angel Chacón. Soy norteamericana, pero tengo doble nacionalidad.

¿Cuántos años como periodista?

-Desde 1979. Yo empecé como periodista en el Chicago Tribune y me gané un premio por una serie de reportajes acerca de los secuestros en Centroamérica. Estuve en la toma de poder de Napoleón Duarte en El Salvador. Recuerdo que estaba en camino a la Penca cuando sucedió lo de Edén Pastora.

¿Pero fue a La Penca?

-No pude llegar. Mi avión ya había aterrizado con mi equipo pero como

llevaba cámaras y videocintas me detuvieron en el aeropuerto y esas dos horas me salvaron la vida.

¿Supo quién deseaba matar a Edén Pastora?

-Nunca se supo, pero la realidad era ¿por qué matar a Edén Pastora?, no se supo las causas de ese atentado.

¿Dónde se ve allá?

-En el canal 32 de Fox Chicago.

¿Es una estrella en Chicago?

Más o menos.

¿Le piden autógrafos?

-Es la verdad.

¿Si se para al frente del United Center (casa de los Bulls de Chicago que hizo famoso Michael Jordan) qué pasa?

-¡Oh My God! Recuerdo a Michael Jordan.

¿Otros famosos de Chicago?

-Barak Obama es de Illinois y en todas las conferencias de prensa me

Lilia Chacón conversó con DIARIO EXTRA y narró sus vivencias.

reconoce. Yo creo en el periodismo justo y sé que mi posición es privilegiada.

¿Ha apostado por convertirse en directora quizás?

-No, porque amo salir de la oficina. Siempre me ha gustado salir en vivo.

¿Costa Rica sabe que usted existe?

-Bueno mi familia sabe. Tengo a mi hermano y a mis primas por acá. Yo vengo todos los años buscando este cariño. Amo a Costa Rica.

¿Se vendría a vivir a Costa Rica?

-Esa es la idea, porque las cosas para los periodistas allá están muy duras. Solo NBC Noticias echó la semana pasada el 25% de los periodistas. Lo que está pasando es que los periodistas y personal de TV cada vez se hacen más obsoletos. Antes se necesitaba cuatro o cinco camarógrafos para hacer un programa, ahora solo se ocupa un señor tocando botones. También la inclusión de internet ha hecho que la gente no siga las noticias por la televisión. Por otro lado, está la publicidad que ha bajado, nadie compra nada nadie anuncia.

¿Está casada?

Fui casada pero ya no...

¿Le gusta ser periodista?

Claro, desde que estaba en la escuela. Era lo que yo quería ser.

¿Tiene hijos?

No, no tengo hijos, no tengo tiempo, esta carrera casi no permite tener familia pero duermo bien.

¿Conoces a Rupert Murdoch dueño de Fox?

Claro, es bastante loco, multimi-

llionario. Instaló a su hijo en sus empresas.

¿Alguna anécdota?

Entrevistar a Fidel Castro fue inolvidable. Me asustó, es tiránico. Recuerdo que se acabó la cinta de la cámara y mi compañero paró para cambiarla y le dijo: usted no para hasta que yo le diga. ¡De verdad me asustó!

¿Chicago?

Es la mejor ciudad para trabajar y en especial para los políticos.

¿Si trabajara en Costa Rica sería como una Pilar Cisneros?

-(Risas) Más flaca, porque todos los días corro. Hago ocho kilómetros.

¿Cuántos años tiene?

-55 años.

¿Cometió un error Costa Rica firmando el TLC?

-Creo que Estados Unidos cometió un error firmando el Nafta, pero en el caso de Costa Rica no se puede cerrar al futuro. Me gusta que acaban de elegir a una mujer. Eso me parece fantástico.

¿Le gustaría entrevistarla?

-Yo creo que sí. Me gustaría entrevistar a Laura Chinchilla.

¿Cómo ve el país?

Me gusta ver la naturaleza del país pero no me explico como tenemos un río tan sucio (el Virilla) ¿de dónde viene toda esa basura?

¿Qué le dice a Oscar Arias y Laura Chinchilla?

-Que tienen su lugar en la historia.

Finalmente ¿quieres hacer periodismo en Costa Rica?

-Me gustaría hacer periodismo en Costa Rica. Estoy abierta a las posibilidades. Me gustaría escribir y jugar con las palabras.



Jorge Caamaño
Foxsport



Jorge "Chino" Díaz
Tuzosoccer
por Foxsport



Flory Mata
Univisión
de Oklahoma

Su perfil aparece en internet dentro de la página de FOX Chicago.